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        École de la Pâturelle 
           62360 BAINCTHUN     

Procès-verbal du 
Conseil d’école n°1 

Jeudi 19 octobre 2023 
 
 

Présents :  
Mairie : M Bourgeois (maire), Mme Dupont (adjointe) 
Parents d’élèves : Mme Lannoy, Mme Bertin, Mme David, Mme Duriez, Mme Demailly, M Lemaitre, 
M Lefebvre, Mme Delenclos, Mme Damiens, Mme Crié 
Enseignants : Mme Wawrzyniak, Mme Buy, Mme Seillier, Mme Lemaitre, Mme Flasque, Mme Arnoux, 
M. Vampouille. 
 
Excusées : Mme Cornet (Inspectrice de l’Éducation Nationale), M Tinchon (DDEN),  
Mme Duriez (enseignante) Mme Marant,  Mme Flasque (parents). 
 
Ouverture du conseil d’école 
 
Adoption du compte-rendu du précédent conseil d’école  
Validé par l’ensemble des membres présents. 
 
Présentation des enseignants présents dans l’école et de leur classe respective : 
 
Les classes : 
Mme Buselin TPS PS  (avec Mme Flasque le jeudi) -  Mme Bénard ATSEM 
Mme Seillier MS GS -  Mme Leroy en aide ATSEM 
Mme Buy (avec Mme Flasque le vendredi) GS CP 
Mme Wawrzyniak CP CE1 
Mme Lemaitre (avec Mme Ferlin le lundi) CE2 CM1 
M Vampouille (avec Mme Arnoux le jeudi / vendredi) CM1 CM2 
Des AESH (6 personnes car de nombreux enfants notifiés), une APSH 
 
Personne en contrat civique pour le moment, pour janvier peut-être. 
1 deuxième s’est proposée (en attente de dossier). 
 
Présentation de l’équipe de circonscription 
Mme Cornet, inspectrice pour la circonscription de Marquise 
Mme Rondeau et Mme Géneau, conseillères pédagogiques. 
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Présentation de l’équipe du pôle ressource : 
Mme Stala, psychologue scolaire 
Mme Raux, maîtresse spécialisée 
Possibilité aussi pour les parents de solliciter Mme Stala. 
 
Médecine scolaire : 
Délocalisée sur Arras. 
Possibilité d’avoir une infirmière scolaire, en demandant au collège auquel elle est rattachée. 
 
 
Élections des parents d’élèves ; nouvelle équipe 
Rappel : mode de scrutin uniquement par correspondance adopté au dernier Conseil d’Ecole 
Participation : 40% en 2023 , 46% en 2022, 40% en 2021. 
 
Liste proposée élue 

• Titulaires :  
M LEFEBVRE Thibault 

Mme FLASQUE Juliette 
Mme DAVID Clémence 

Mme CRIE Aurore 
M LEMAITRE Yohan 

Mme LANNOY Vanessa 
 

• Suppléants :  
Mme DURIEZ Amandine 

Mme DELENCLOS Mélanie 
Mme MARANT Elodie 
Mme BERTIN Marion 

Mme DAMIENS Stéphanie 
Mme DEMAILLY Lucie 

 
   

Effectifs des classes : 
- TPS PS : 25 (4 + 21 // + 3 d’ici janvier) 
- MS GS : 25 (13 + 12)  
- GS CP : 26 (17 + 9) 
- CP CE1 : 25 (11 + 14) 
- CE2 CM1 : 21 (14 + 7) 
- CM1 CM2 : 23 (6 + 17) 

 
Total de 145 à ce jour (148 prévus en janvier). 
Effectif en augmentation (135 élèves en 2022-2023) 
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 La répartition se fait lors d’un conseil des maîtres, en fonction de critères pédagogiques. 
- Remarque sur les CP qui sont parfois séparés. 
 Vigilance sur le fait que les enfants doivent conserver des temps ensemble, et se situent aussi 

au sein de leur classe. 
 
Règlement d’école 
 

▪ Lecture et modifications Chiens et animaux interdits dans et aux abords de l’école 
 Accueil dans les classes (1 enseignant avec sa classe à l’accueil 

dans la cour) 
▪ Règlement approuvé par le Conseil d’École 
▪ Signature de tous les membres titulaires. 
 
 

Bilan des exercices de sécurité 
- Sécurité : La Commission de sécurité est passée le 19 octobre 2021. 
- Exercice Incendie réalisé : RAS. 
- PPMS : très important : 
2 volets prévus (risque majeur / attentat). Nouvelle année, responsabilité et rôles des membres de l’équipe 
attribués. Des exercices vont être programmés. Un exemplaire avait été remis à la mairie l’an dernier.  

Détail des exercices expliqués. La mise à jour va être faite à nouveau cette année. 

Dans le cadre de celui-ci, demande d’un signal d’alarme distinct de celui pour l’incendie ; à défaut d’une 
installation fixe, cornes de détresse (1 par classe) pourraient convenir. 

 
 

Bilan des évaluations nationales 
Pour CP et CE1 : présentation des évaluations et résultats par les enseignantes. En début d’année 
(septembre) 
CP : Bons résultats dans l’ensemble. Parfois il est noté un manque de temps par rapport au déroulé 
prévu. 
CE1 : ensemble assez correct. 
CM1 : plutôt de bons résultats dans l’ensemble. 
Les résultats ont été transmis aux parents, qui ont été reçus par les enseignantes pour un bilan. 
 
 
APC 
Rappel du fonctionnement des APC : 
Les Activités Pédagogiques Complémentaires sont proposées aux enfants en fonction d’un travail 
réalisé en classe et de difficultés ciblées. Elles peuvent concerner tous les enfants de l'école.  
Elles sont placées en fin de journée (durée : jusqu’à 1h). On privilégie les tout-petits groupes. 
Les enfants sont motivés pour y participer et le travail est efficace. L’enfant n’est pas forcément avec 
son enseignant. L’accent est mis sur la lecture. 
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Projets pédagogiques  
 

- pHARe : programme de lutte contre le harcèlement. L’école entre dans ce programme. 
Il y aura des actions proposées pendant l’année, une journée y sera dédiée le 9 novembre. 
 

- EDD « Education au Développement durable » et labellisation de l’école. 
 Intégration du refuge pédagogique, du jardin pédagogique, du verger, de la maison 

forestière. 
(Attention à la continuité des actions : les plantations ont été malmenées, vanda-
lisme ??) 

 
- Projets de classe 

 
TPS PS + MS :  

Sortie au refuge animalier prévue en deuxième période. 
Participation à l’enfance de l’Art. 
Une demande d’auteur qui va être faite. 
 

GS CP :   
Semaine du goût : cuisine avec un chef qui est venu à l’école. 
Sortie au refuge prévue en période 2. 
Sortie au musée du Touquet pour l’exposition de JonOne avec atelier pédagogique. 
Chroniqueurs en Mer 

 
CP CE1 :   

Sortie au musée du Touquet pour l’exposition de JonOne avec atelier pédagogique. 
Animation « Mon ami l’arbre » près de la maison forestière 
Patinoire à verifier (janvier – avril) 
Chroniqueurs en herbe par le biais d’Opalivres (thème de l’empathie). 
 

CE2 CM1 : 
Char à voile (5 séances) Merci aux parents accompagnateurs qui permettent le bon déroulement de 
chacune des séances.  
Les Clowns de la route : spectacle sur la sécurité routière (véhicule et vélo) pour sensibiliser les élèves 
de CE2.  
Natation : début des séances en décembre (3 nouveaux agréments cette année).  
Sortie au musée du Touquet pour l’exposition de JonOne avec atelier pédagogique. 
Animation « Mon ami l’arbre » près de la maison forestière reportée au 9/11/23. 
 

CM1 CM2 :  
Char à voile + Natation comme les CE2/CM1 
Sortie NATURE : autour de la maison forestière. 
Projet chorale en lien avec le collège Roger Salengro.  
Capsule temporelle pendant les travaux du nouveau parking.  
Sortie au musée du Touquet pour l’exposition de JonOne avec atelier pédagogique. 
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ENT 
- Environnement Numérique de Travail : modification du mode de connexion 
- Tableau explicatif qui va être montré aux enfants (je peux / je ne dois pas). 
- Charte d’utilisation de l’ENT qui va être diffusée aux familles avec un coupon de réponse qui 

permettra de valider la lecture. 
 
 
A la municipalité : 
 

- Remerciements 
▪ Transports en bus (char à voile, natation, patinoire) 
▪ Travaux réalisés pendant les vacances d’été : poubelles, protections solaires. 
▪ Budget papeterie augmenté 
 

- Demandes 
▪ DTA (amiante) demandé l’an dernier. 
▪ Ordinateurs : nécessiteront un passage de l’informaticien pour la mise à niveau et 

remplacement d’un switch. 
▪ Augmentation du budget papeterie. 
▪ Peut-on prévoir le passage de quelqu’un pour quelques soucis d’impression avec le 

photocopieur ? 
▪Etudes 
Environ une trentaine de parents demandeurs (enquête de l’an dernier)  
Enseignants :  

Note de service n° 2017-030 du 8-2-2017   entre 22 et 25€ Volontaires pour le lundi et jeudi 
L’école ne peut organiser celle-ci au niveau financier : la mairie le peut-elle ?  
▪ Centre aéré d’automne  
 

- Réponses de la municipalité, M Bourgeois : 
 Accueil des enfants avec AESH : il est prévu de transférer la MECS à Outreau d’ici quelques 

années. Du personnel municipal est mis à disposition par la mairie (1 ATSEM, 1 infirmier) pour tenter 
de « former » les personnes et/ou trouver des solutions pour accompagner tous les publics. 

 Budget : l’augmentation des effectifs a déjà été prise en compte l’an dernier. 
 Travaux devant l’école : rappel de ce qu’était l’école dans les années 2 000, rappel des tra-

vaux déjà faits pour rénover l’école complète et l’agrandir. 
 Accueil de loisirs : accueil pendant les vacances de Toussaint en collaboration avec les com-

munes de La Capelle et Conteville. Ces premières vacances, les enfants seront accueillis exclusive-
ment à La Capelle compte tenu des travaux à Baincthun. 

 Etude : il est parfois difficile de trouver du personnel, en fonction de la demande égale-
ment. La municipalité n’est pas contre organiser un service d’étude, mais pas avec du personnel mu-
nicipal. Deux enseignantes sont volontaires pour accueillir les enfants les lundi et jeudi. Il va falloir 
créer un accès sur le site ainsi que répertorier les enfants qui seront présents. 

 Garderie : Il a été demandé de séparer les enfants lorsqu’ils sont trop nombreux, en utili-
sant les locaux. Un rappel sera fait. 

 Un remerciement est fait par la mairie à l’Association des Parents d’Elèves, pour le nombre 
d’actions menées et l’investissement. 
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Association des Parents d’Élèves 
- Différence avec les parents élus rappelée. Nouveau bureau pour cette association : M Maurer a été 
élu président, M Lemaitre trésorier, et Mme Demailly secrétaire. 
- Merci à l’association qui finance aussi du matériel et des transports, entrées au musée ... 
- Les actions sont reprises :  

▪Vente de chocolats 
▪Vente de calendriers décorés par les enfants avec photo (pour la nouvelle année) 
▪Marché de Noël (vente d’objets fabriqués par les enfants, de jacynthes, …) 
▪Action pizza  
▪Action Saumon (pour les fêtes de fin d’année) 

Le marché de Noël 
Fête de l’école : prévue le 29 juin 2024 
Remise de la fiche SACEM à l’APE 
 
OCCE 

▪OCCE : utilisée pour les financer les projets de classes. 
▪ Subvention mairie : elle est reconduite, merci. 
▪ Photo scolaire : elle est habituellement prévue vers le mois de mars.  
Proposition d’un nouveau photographe, domicilié à BAINCTHUN.  

 
 
 
Fermeture du conseil d’école. 
 
 

 
 

 


